

Diario de Burgos

Año LI. • N.º 15.743 • Miércoles 12 de Noviembre de 1941 • Tel. 2015 • Apartado 46 • 25 céntimos

En Tokio se considera como una amenaza el discurso de CHURCHILL

Japón espera mantener la paz, pero ésta no puede ser una humillación

RUSIA CALLA...
Tokio.— La URSS no ha contestado aún a la protesta japonesa concerniente a la pérdida del vapor "Kehi Maru", ha declarado el portavoz del Gobierno japonés en la Conferencia de Prensa de hoy.

Añadió que oficialmente no se sabía nada sobre ciertas informaciones, según las cuales un mercante norteamericano había sido alcanzado cerca de Vladivostok, causándole graves averías. Sin embargo dijo que ante el peligro que realmente existe por causa de las numerosas minas soviéticas depositadas en aquella zona, es muy probable que puedan ocurrir incidentes de esta índole.

El portavoz añadió que lamentaba que los norteamericanos hubieran sido tan mal informados por los soviets sobre las zonas de peligro.—Efe.

UNA ENTREVISTA

Tokio.— El embajador inglés sir Robert Creigie, acudió esta mañana al Ministerio de Negocios Extranjeros. En los centros informados se cree que la visita de Creigie tenía por objeto tratar con el Gobierno japonés de la declaración hecha ayer por Churchill. Se añade que Creigie había recibido órdenes de realizar esta gestión, cuanto antes fuese posible.—Efe.

AYUDA YANQUI A CHINA

(Washington).— El presidente Roosevelt se entrevistó, en presencia de Cordell Hull, con el embajador de Chungking, Hushi. A la salida, Hushi, declaró que China esperaba recibir suministros de más importancia, en virtud de la Ley de préstamo y arriendo, especialmente en aviones.

Sentido de justicia en el orden social

Dos interesantísimas leyes han sido aprobadas en el último Consejo de Ministros. Una de ellas sobre la modificación de los artículos 51 y 53 de la Ley de Juicios Mixtos de 1931, en parte hoy vigente y la otra, del artículo 1.º de la Ley de Contrato de Trabajo.

Ambas vienen a renovar la antigua legislación social con el espíritu justiciero del nuevo Estado.

Se garantiza al productor contra posibles arbitrariedades en los despidos, concediéndole, en unos casos el derecho de opción y asegurándole, en los de las industrias pequeñas una indemnización suficiente para subvenir a sus necesidades durante el tiempo de expectativa de nueva colocación y a la par se garantiza también al patrono contra posibles abusos del trabajador en una conducta desleal por parte de éste, y que los compañeros de trabajo con la inclusión también en los casos de despido que, además de denigrantes para el propio trabajador, pueden ser origen de peligrosas infecciones o graves alteraciones.

Por tanto, las nuevas leyes tienen a fortalecer el mantenimiento de los derechos que respectivamente corresponden a empresarios y productores, ampliando la protección a éstos que, de ahora adelante, según dispone asimismo la segunda de las repetidas leyes, se considerará han sido despedidos injustamente de una industria, además de en los casos que taxativamente señala la ley, cualquier otro en que el ministro de Trabajo estime que en salidas del trabajador ha habido un motivo de carácter veiatorio para éste.

OPINION NIPONA SOBRE EL DISCURSO DE CHURCHILL

Shanghai. El portavoz del Ejército, teniente coronel Akivama, ha declarado que el discurso de Churchill era una falsificación de los hechos y una amenaza dirigida al Japón. Churchill debía saber —añadió— que no se llega a ningún resultado mediante amenazas. El Gobierno y el pueblo japoneses esperan poder mantener la paz en el Pacífico, pero esta paz no puede ser en modo alguno una humillación para el Japón.

Además —añadió— Churchill ha olvidado mencionar en su discurso que con la entrada de Inglaterra en la guerra, ésta se extendió desde el Pacífico al Índico y las comunicaciones marítimas de Gran Bretaña con la India quedarían interrumpidas.—Efe.

«La guerra continuará hasta la victoria final»

Berlin.— En los medios políticos berlineses se califica el discurso pronunciado por Churchill, con ocasión de la institución del "Lord Mayor" de Londres, de mezcla de depresión, arrogancia y manifestaciones de ira. En dichos medios se estima que el primer ministro británico no logrará jamás, aunque repita incesantemente que él no ha iniciado la guerra, anular el hecho de la declaración de guerra por parte de Inglaterra.

En lo que concierne a los pasajes del referido discurso en los que pretende que el arma aérea inglesa está equipada en fuerza a la aviación alemana, se declara en los círculos militares de la capital del Reich que en este caso es incomprensible porque Inglaterra desatiende las llamadas de socorro lanzadas por Stalin, y no emprende un ofensiva.

Cuando se está en guerra —se añade en los mismos círculos— y se posee un ejército bastante fuerte es necesario servir de él. Si así no se hace se demuestra o que no sabe hacer la guerra o que en realidad dicho ejército no existe.

—O—

Berlin.— La "ofensiva alemana de paz" anunciada por el primer ministro británico, Churchill, en su discurso de la mansión House ha sido desmentido categóricamente por el portavoz oficial del Ministerio de Negocios Extranjeros del Reich, quien al comentar ante los periodistas el referido

Las tropas germano-rumanas han ocupado Marienfel

LONDRES Y MOSCU LLEGAN A UN ACUERDO

Londres.—Las conversaciones celebradas entre el segundo jefe del departamento soviético de Información, Lozowski, y sir Malter Monkton, director general del ministerio británico de Información, han terminado con un acuerdo completo, según anuncia la radio de Moscú. Este acuerdo se refiere a todas las cuestiones comunes a los dos países.—Efe.

LA COOPERACION SINDICAL ANGLO-SOVIETICA

Londres.—Los ocho puntos del acuerdo firmado en Moscú para la cooperación sindical anglosoviética en los esfuerzos de guerra han sido aprobados por el Consejo gene-

S. E. el JEFE del ESTADO inaugura la primera Exposición Nacional de Bellas Artes

Esta constituye un señalado suceso en la vida artística nacional

Madrid.—A las doce de la mañana se ha celebrado el solemne acto de inauguración, por S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, de la primera Exposición Nacional de Bellas Artes, instalada en los Palacios de Exposiciones y Cristal del Retiro.

Ante ambos edificios se levantaban las banderas nacional y del movimiento, y formaban fuerzas de la 13 división y una compañía del regimiento núm. 2 de Infantería, con bandera y música, que rindieron honores a su excelencia.

En la escalinata del Palacio de Exposiciones, donde se exhiben las obras de pintura y grabado, esperaban la llegada del Caudillo el ministro de Asuntos Exteriores y presidente de la Junta Política, el ministro de Educación Nacional el ministro secretario general del partido, subsecretario de Educación Nacional, directores generales de Bellas Artes, Enseñanza Superior y Media, Primera Ense-

nanza y Aduanas; vicesecretario de Educación Nacional; capitán general de la primera región, gobernador militar, teniente general Dávila, generales García Prumeda y Alvarez de Castro, teniente coronel López Pando, jefe regional accidental de milicias, alcalde, presidente de la Diputación, consejero de la embajada alemana, señor Heberlein; secretario de la embajada italiana, señor Caballetti; ministro de Japón; embajador de Francia; embajador de la Argentina y otras representaciones diplomáticas.

Concurrieron igualmente los directores de los Museos madrileños, el presidente del Patronato del Museo arqueológico, representaciones de todas las Reales Academias, numerosas jerarquías del Partido autoridades, escritores y artistas. También figuraban representaciones del Consejo de la Hispanidad y el jurado de admisión y colocación de las obras, así como los altos jefes del ministerio de Educación Nacional.

Al llegar el Caudillo, la banda interpretó el Himno Nacional, y su excelencia revistó las fuerzas en compañía del jefe de su Casa Militar, del capitán general de la región y del gobernador militar.

Acto seguido, el Caudillo, que vestía el uniforme de jefe nacional del partido, penetró en el Palacio de Exposiciones, acompañado por las referidas personalidades y el jefe de su Casa Civil.

Visitó detenidamente todas las salas, empezando por la núm. 17 hasta llegar a la primera, en la que figuran obras de Benlliure, Clará, un magnífico busto de José Antonio y un retrato del Caudillo, debido a Pons Arnau.

S. E. el Jefe del Estado admiró los diferentes trabajos, entre cuyos autores se encuentran Benedito, Santa María, Vazquez Diaz, Hermoso, Llorens Llimora, Soler Jordá, Cruz Herrera, Carles, Camio, Pellicer, Agular, Covars, Nuñez Losada, Lázaro, Peregrin y otros muchos. También se detuvo el Caudillo ante las obras de artistas

La gran Cruz de Isabel la Católica para los ministros de Guatemala y El Salvador

Madrid.—Su Excelencia el jefe del Estado se ha dignado conceder la gran Cruz de Isabel la Católica a los excelentísimos señores don Antonio Najera Cabrera y don Antonio Alvarez Vidaurre, ministros de Guatemala y El Salvador respectivamente, en España.—Cifra.

discurso declaró, entre otras cosas:

"En esta guerra no ha habido, no hay y no habrá sondeos alemanes para concertar la paz. Esta guerra seguirá desarrollándose en el terreno militar, hasta la victoria final, sin tregua ni descanso. Esta decisión no podrá, alterarla ni Churchill ni sus aliados.

Cuando se escriba la historia de estos años será inútil buscar esos supuestos sondeos alemanes: sólo se hablará del triunfo alemán. Que Alemania ganará la guerra, no es simplemente, una convicción nuestra, sino de todo el mundo que razona objetivamente. La única cuestión por resolver es si la victoria se conseguirá mediante la derrota total de Inglaterra o mediante una petición de paz por parte de los ingleses".

Interrogado sobre si la paz podría negociarse con Churchill, el doctor Schmidt contestó citando algunas de las frases que ha empleado el Führer para calificar al primer ministro británico.

Ataques rechazados

Budapest.—Las fuerzas húngaras, han rechazado todos los intentos de ataque soviéticos en la cuenca del Donetz. Continúan satisfactoriamente las operaciones en Ucrania.—Efe.

femeninos, entre los que figuran los nombres de Escrivá, Roeset, Minguillón, etc.

Después pasó a la sección de escultura, instalada en el Palacio de Cristal, donde recorrió las distintas dependencias dedicadas a escultura y proyectos de arquitectura. Acuden al certamen como escultores Aladreu, Torre Isunza, Fernández Marquez, Macia, Sape-re, Planes, Huguet y otros.

S. E. el Jefe del Estado elogió grandemente la colección de obras presentadas.

A su salida del Palacio de Cristal, rindieron honores nuevamente al Caudillo las fuerzas que formaron, y el numeroso público congregado en los alrededores del Palacio de Exposiciones y del de Cristal aclamó entusiastamente al Caudillo.

En este magno certamen figuran 337 obras de pintura y 97 de

(Pasa a cuarta página)

La política de Antonescu ratificada por el pueblo rumano

Finlandia no ha contestado a la propuesta americana sobre la paz con la URSS

Helsinki.— Hoy o mañana será entregada la nota de respuesta de Finlandia a la comunicación de los Estados Unidos, según se comunica en los centros bien informados. Se espera que la nota tenga un contenido análogo a la respuesta a la Gran Bretaña, si bien se afirma que es mucho más extensa y que en su confección han sido consultados todos los partidos políticos de la nación.—Efe.

Bucarest.—Un millón setecientos cuatro mil setecientos tres votantes se han expresado en favor de la política del mariscal Antonescu en el plebiscito celebrado el pasado domingo, según los datos provisionales que se tienen hasta el momento. En contra de dicha política se han emitido 34 votos.

Londres.—Los detalles de la organización de una confederación de Polonia y Checoslovaquia van a ser estudiados por los Gobiernos constituidos en Londres de ambos países, según se ha hecho público en un comunicado conjunto facilitado por la oficina de propaganda de los citados Estados.

A este respecto se pone de relieve que la formación de la referida confederación fué acordada el año pasado y dada a conocer en el manifiesto del 11 de Noviembre de 1940.—Efe.

rechazar en el mes de Septiembre, a las tropas alemanas, más allá del lago Ilmen. El general que mandaba dicha unidad, Pronin, gozaba de toda la confianza del alto mando soviético. A pesar de todos sus esfuerzos tuvo que batirse en retirada.

Poco después, el general Pronin y sus colaboradores fueron fusilados. También el sustituto de Pronin, el general Kachanov, fué juzgado por un Tribunal militar y fusilado.

Esta información la han facilitado los prisioneros rusos de guerra, pertenecientes al 34 cuerpo de ejército.—Efe.

UN CORONEL QUE SE SALVA

Berlin.— Un jefe soviético del sector de Moscú, el coronel Ko-

llov, ha logrado, en una retirada, ser hecho prisionero por un destacamento de infantería alemana. Kollov se hallaba condenado a muerte por haber ordenado, el repliegue de su división, intensamente presionada por los alemanes, después de haber perdido la mitad de sus efectivos de hombres, artillería, carros y armas pesadas de infantería. El no haberse ejecutado inmediatamente la sentencia y la desordenada retirada de sus guardianes permitieron al coronel pasarse a los alemanes. El prisionero ha declarado que al ordenar el repliegue de su fuerza no ha hecho más que seguir los dictados de la conciencia y del sentido común, ya que de nada hubiera valido el sacrificio de unos cientos más de hombres.—Efe.

LAMENTABLE...

D. Palencia, 3.-Gimnástica Deportiva Burgales, 1

No sé qué pensarán a estas horas, transcurridas más de cuarenta y ocho desde que concluyó el partido del domingo, cuantos lo presenciaron. De mí sólo puedo decir que desde aquel instante yengo repitiéndome la misma palabra cuando me detengo a meditar sobre el encuentro, su desarrollo y su final. Lamentable...

Porque, efectivamente, esa puede ser la mejor síntesis de nuestra crítica de hoy.

Había en el público, en una buena parte del público, una pasión que debió ser amortiguada por el propio amor al deporte, y que sin embargo llegó a exacerbarse más tarde, cuando la ceguera más absoluta presidió el partido.

Yo no sé si la disposición de ánimo de tales espectadores—de nosotros, reiteradamente, pretendimos cortar desde estas columnas—hubiera tenido ocasión de manifestarse contra el árbitro o contra el equipo pero si puedo afirmar que, aquel nerviosismo y la ineptitud, escasa serenidad y parcialidad manifiesta del director de la pelea, hizo que ésta cambiara de aspecto, al ser presidida por un hombre sin voluntad ecuaníme es decir, más aún, acéfalo.

Porque así ocurrió es por lo que pudimos encontrarnos con los demás factores que se integraron en el partido. Y, con tales nerviosismo, ineptitud, exaceración, en suma, el encuentro terminó viniendo quienes más duchos están en desenvolver su actividad bajo tal ambiente...

Pero, en conjunto, todo fué lamentable...

La cosa fué así: había comenzado la lucha y el Palencia, a favor de viento, presionó sobre la Gimnástica. Y nuestro cuadro se defendía bien, francamente bien, jugando con una adecuada táctica defensiva, reforzando sus líneas de retaguardia. Los palentinos superiores en el ataque, y en su línea media, sobre todo por el centro, habían conseguido dos goals Premio justo a su mayor serenidad, profundidad y trabazón. Fué su autor Tori.

El público, vociferante ya desde el primer momento, aceptó sin embargo el adverso resultado, con esperanza de que la Gimnástica pudiera superarlo, a pesar del árbitro, que hasta entonces, había tenido profundos errores, es cierto, pero no tantos como para calificarse de aciaga su actuación. Era la de un hombre exageradamente meticuloso y desde luego inepto para esta clase de luchas campeonales.

Y bajo una tensión de nervios—excesiva, señores—tan alta como la gradación de los propios espectadores, el de la trencilla volvió al campo.

En esta parte fué cuando la Gimnástica perdió el encuentro, contra lo que se pudo pensar, porque el juego no podía iniciarse mejor. De salida, el equipo local forzó rápidamente la resistencia palentina y a los dos segundos marcaba el primero y único goal de la tarde para los burgaleses.

Perdió el partido porque para ello se dieron dos causas: primero, la cerrada defensa del equipo forastero; después, la ineptitud y parcialidad, sí, parcialidad del árbitro, que, en primer término, con sintió juego sucio, si bien no duro, y no acertó a ver dos claros penaltys que, seguidos cometieron los defensas palentinos.

Pero perdió la Gimnástica, sobre todo, porque no supo adaptarse a una técnica que acusara cohesión y profundidad, pues más bien se entregó a una desorientación que hacía que el balón fuera siempre a parar a los pies de un contrario cuanto en los de un compañero podía dar el resultado apetecido.

Quedó embotellado el Palencia. Se repitieron corners y golpes francos y chuts, pero siempre, siempre, excepto en dos ocasiones, la pelota quedó inerte a los pies del guardameta palentino.

Y así es como no se pudo ganar. Aparte de lanzarse un penalt, que rechazó el larguero, aun cuando muchos pretendieran ver goal, criterio que no compartimos.

Y cuando, en una rápida escapada del Palencia, Orsi marcó el tercero, sólo existió nuevamente un equipo, ante la sombra de la Gimnástica.

Claro que cuando va se acercaba el final la Gimnástica volvió al asedio, pero sólo Gamarra con Verdes y Forasté eran, junto con Matas y Maltes, jugadores sobre el terreno. Isan, torpón anteayer, Privat, como sombra de lo que fué en el último partido, Esbri bullidor pero nada más y Urreiztieta receloso, no podían dar otro resultado que el citado. Y a mayor abundamiento, la labor de Inciarte fué sólo discreta, tirando hacia un plano todavía inferior.

Como decimos, el único equipo que supo su papel, exceptuando algunas actitudes extemporáneas, sean cuales fueren las causas, que determinaron ese hecho—fué el Palencia. Y como fué el único que jugaba, venció, por ser el mejor.

Querer por otra cosa en este partido fuera de lo consignado: carencia de autoridad, la parcialidad, ineptitud e inexperiencia del árbitro, es sacar las cosas de quicio.

¿Que con otro director del encuentro pudo haberse ganado? Quizá, seguramente. Pero, no por eso, hemos de perder el control. Esto es pura ortodoxia deportiva.

Lo decimos a sabiendas de que a muchos de los espectadores, tal criterio nuestro no les ha de agradar. Pero es igual: la misión crítica está en servir de portavoz en unas ocasiones y en otras de orien-

tador. Y hoy estimamos que es este último nuestro papel.

ALVARADO

El Zamora perdió en León

León.— El partido entre la Cultural Leonesa y el Deportivo Zamora, correspondiente al torneo de primera categoría regional, ha terminado con la victoria de los locales por 5 a 0.

Clasificación del Torneo

Equipos	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Cultural Leonesa	5	4	1	0	20	3	9
D. Palencia	5	4	0	1	17	13	8
D. Zamora	5	2	1	2	13	12	5
G. Burgalesa	5	1	0	4	12	15	2
D. Ponferrada	4	0	0	4	1	20	0

¿No es tu deseo ayudar a la Sección Femenina? Ahora se te presenta una nueva oportunidad, para ello: compra la Revista mensual "Y".

DONATIVOS recibidos en este Gobierno civil para el aguinaldo de los combatientes de la DIVISION AZUL

Suma anterior, 22.206 pesetas.

Calleja, Núñez y Compañía, pesetas 250; don Jesús Arnáiz, 25; don Daniel Moral, 25; don José Ignacio G. Jáuregui, 75; Jefatura de los Servicios de Intendencia, 100; Excelentísimo Ayuntamiento de Burgos, 3.000.

Total, 25.681 pesetas.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Delegación provincial del Frente de Juventudes

Se recuerda a todos los camaradas pertenecientes al grupo de Instrucción Premilitar que tomaron parte el día 29 de Octubre la obligación que tienen de presentarse el día 14 en el patio de la Casa del Cordón a las doce y media con objeto de ultimar detalles para el ensayo que se llevará a cabo en la tarde de dicho día.

ENTREGA DE CONDECORACIONES en la EMBAJADA ALEMANA

Madrid.—En la Embajada alemana se ha celebrado el acto de entregar las condecoraciones concedidas por el Gobierno del Reich a las personalidades españolas que formaron la misión que, presidida por el señor Serrano Suñer, estuvo en Alemania en Septiembre de 1940.

En el mismo acto fueron también condecorados el ministro de Justicia, don Esteban Bilbao, y algunos altos funcionarios del Ministerio de Asuntos Exteriores.

El embajador de Alemania, señor von Sthorer, hizo entrega de las condecoraciones a las personalidades de la citada misión, señores Carceller Primo de Rivera, Halcón y las demás que acompañaron al señor Serrano Suñer en aquel viaje.

Hizo constar el embajador que no todos estaban presentes por no hallarse en Madrid, y dedicó un recuerdo especial a los contertulios nacionales señores Ridruejo y Mora Figueroa, que formaron parte de la expedición y hoy son combatientes en la División Azul contra el bolchevismo destructor.

El ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer, dió las gracias por la distinción concedida a las personalidades españolas. Recordó que aquella misión que en Septiembre de 1940 estuvo en Alemania fué el primer contacto serio de la España nacionalindustrialista con la Alemania nacionalsocialista.

En aquel viaje, añadió, tuvo ocasión de conocer el genio iluminado de nuestro Führer y de tratar a nuestro ministro de Asuntos Exteriores.

El señor Serrano Suñer, dedica un emocionado recuerdo a Manuel Mora Figueroa, uno de los mejores capitanes de la Falange, y a Dionisio Ridruejo, el mejor poeta de España y uno de los entendimientos políticos más fuertes de mayor capacidad revolucionaria del nacionalindustrialismo.

Ellos son hoy, agregó, combatientes en Rusia y van de volver de allí vencedores para ocupar de nuevo su puesto en la empresa política.

Terminado el acto el embajador obsequió a todos los presentes.

LA HUMANIDAD, San Juan 61. — Teléfono 2004.

EL SEÑOR

† DON AURELIANO PEREZ Y PEREZ

(Empleado de la fábrica de Jabón de Hijas de B. Izquierdo)

ha fallecido el día de ayer, a los 51 años de edad, habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

Q. E. P. D.

Su apenada esposa, doña Nicolasa Arroyo; hijos, don Eusebio, don Lázaro y doña Aurora; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a las honras fúnebres, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Pedro de la Fuente, hoy miércoles 12, a las ONCE, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan las gracias.

Vivía: Francisco Salinas, número 44.

LA MISERICORDIA, Santa Clara, 2. — Teléfono 1672

LA SENORA

† DOÑA PAULINA HERRERA CABALLERO

ha fallecido el día de ayer a los 57 años de edad, habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

Q. E. P. D.

Su apenado esposo don Manuel del Val Caballero (conductor del F. C. del Norte); hijos, doña Guadalupe, don Luis (funcionario del Ministerio de Educación Nacional) y don Angel (sargento de Infantería); hermano don Modesto; hermana política doña Consolación Martínez; tios don Cavetano y don Simón; sobrinos primos y demás familia.

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan al entierro y funeral, que tendrán lugar el primero hoy miércoles, 12, a las TRES Y MEDIA en la Iglesia parroquial de San Cosme y San Damian y el segundo el jueves 13, a las DIEZ Y MEDIA, por cuyos actos de caridad cristiana quedarán muy agradecidos.

Vivía: Barrio Gimeno, 16.

Un acto en la Legación de Rumania en Madrid

Madrid.— Con motivo de celebrarse la fiesta del Rey Miguel de Rumania, el ministro de Rumania en Madrid, señor Dimitrescu, ha invitado a una comida en la Legación al ministro de Asuntos Exteriores de España y a la esposa del señor Serrano Suñer. Asistieron también a la misma el embajador de Alemania en Madrid y señora de von Sthorer, las duquesas de Almazán y Tetuán, los duques de Sueca, marqueses de Quintanar, condes de Yebes, Elda y Villada, señora de Urquijo, jefe de protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores y baronesa de las Torres, jefe del Gabinete Diplomático, señor Jiménez de Sandoval, y secretario de la Legación señor Gussi.

Semana de la Madre cristiana

¡MADRE!

Que tus hijos vivan el CATORICISMO VERDADERO de CREDO y MANDAMIENTOS Que profesen abiertamente su fe en su vida PRIVADA Y PUBLICA..

TERCER ANIVESARIO

† Don Jesús Asenjo González

(DE LA VILLA DE LERMA)

falleció el día 13 de Noviembre de 1938

(Q. E. P. D.)

Sus hijos, don Victor, doña Pilar, doña Carmen y don Lorenzo; hijos políticos, doña Felisa Molinero, don Valentín Martínez y don Heliodoro Palacios; nietos, hermanos políticos, tios, sobrinos, primos y demás familia.

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

Todas las misas que se celebren este día en la parroquia de Santa Clara y San Blas de la villa de Lerma, en la parroquia de Villalmanzo, en el Convento de Villamayor de los Montes y las que se digan en Burgos en el Asilo de San José a las siete y media y en el Convento de la Merced (Padres Jesuitas), altar mayor, a las ocho y media, nueve y nueve y media, serán aplicadas por su alma.

La Secretaría General de la Falange, al autorizar la celebración del V Consejo Nacional del S. E. U. en la Universidad de Alcalá de Henares, ha comprendido la necesidad que tiene este Sindicato, predilecto de José Antonio, de ajustar el gran número de hombres que controla, para una nueva etapa llena de preocupaciones y que hacer..

EN SPALATO

Muertas y heridos por la explosión de tres bombas y ráfagas de ametralladora

Roma.— Cuarenta y nueve personas han resultado muertas en Spalato a consecuencia de la explosión de tres bombas lanzadas contra una banda militar italiana que se dirigía a tomar parte en una ceremonia oficial, según se anuncia oficiosamente. Uno de los heridos falleció al ser trasladado al hospital.

Casi al mismo tiempo un camión ocupado por soldados que marchaban con permiso fué alcanzado por una ráfaga de ametralladora que causó algunos heridos, aunque, por fortuna, no graves.

Ciento cincuenta detenciones han sido practicadas con motivo de estos atentados, casi todas ellas entre los elementos comunistas servios y de otras zonas de los Balcanes. La policía activa sus investigaciones para descubrir a los culpables directos.

En virtud de órdenes dictadas por el Gobierno italiano, los detenidos serán considerados como rehenes y comparecerán ante el tribunal especial para la defensa del Estado.—Efe.

"Francia ha recuperado su libertad política"

Declara el contralmirante Platon

Vichy.—El contralmirante Platon, ministro de Colonias que ha regresado de Djibuti, ha declarado ante los periodistas que el Gobierno francés no es responsable de la situación presente. Han pasado —añadió— los tiempos en que el Gobierno cumplía sin objeciones todas las órdenes procedentes de Inglaterra. Ha sido recuperada la libertad política.

El ministro de Colonias habló después, detalladamente, del bloqueo que sufre Djibuti y señaló que los ingleses reclaman este puerto para utilizarlo como base de aprovisionamiento de las tropas británicas en Etiopía. El gobernador de Djibuti se ha mostrado dispuesto a poner el puerto y la línea férrea al servicio del abastecimiento de Etiopía y del transporte de refugiados a condición de que los ingleses renuncien al bloqueo y garanticen los suministros a la Somalia francesa. Como los ingleses —añadió el contralmirante Platon— persistirán en su actitud negativa con respecto a estas justas proposiciones, y como las tropas francesas de Djibuti no cederán, hay que esperar que los británicos no dudarán en hacer fuego contra los aviones que actualmente abastecen a esta colonia francesa en artículos alimenticios y medicamentos. Los soldados franceses se encuentran dispuestos a hacer frente a un ataque "anglo-degaullista", oponerán una resistencia encarnizada y preferirán destruir las instalaciones portuarias y ferroviarias antes de entregárselas a los ingleses. Ocurra lo que ocurra —termina diciendo el ministro— las tropas de Djibuti no olvidarán jamás sus deberes de fidelidad con respecto a Francia. El viaje ha incrementado todavía mi orgullo de ser francés. He visto a una población que a pesar de los sufrimientos, es fiel a la Patria. He informado al mariscal de que el general Truffet, jefe de las tropas francesas de Djibuti ha prestado juramento en presencia de todos los oficiales de defender Djibuti hasta la muerte".

La Inauguración de la Exposición Nacional de Bellas Artes

(Viene de primera página)

grabado en sus diferentes modalidades. En la sección de escultura han sido expuestos 95 trabajos y en la parte dedicada a arte religioso, 14. El número de expositores ha sido muy elevado, concurrendo, al lado de las primeras figuras, gran cantidad de nombres nuevos.—Cifra.

Madrid.—El certamen inaugurado hoy por S. E. el jefe del Estado, con toda solemnidad, ha constituido un señalado suceso en la vida artística nacional. Ninguna de las exposiciones nacionales anteriores ha logrado obtener una participación de una calidad media tan excelente como la actual. El jurado de admisión ha llevado a cabo una selección rigurosa que ha dado por resultado la obtención de una alta valoración general.

Al lado de las excepciones de los cuadros de mérito definitivo no figuran una cantidad de llenos de mediana medida. Todos, en general, tienen un interés pictórico y representan una faceta de nuestro arte nacional.

Entre los nombres de los consagrados figuran los de Mariano Benlliure con varias cabezas de mujer realizadas con la mejor gracia, así como Clará con dos bustos que acusan su gran estilo. Aladrén, con un busto del Caudillo y Lucarini con otro de José Antonio, triunfan plenamente. Los nombres de Torre Isunza siempre bien, Alangua, Sanz Jordi, Oslé, Orduña, Huerta, Macías, Márquez, Villar, Maes, Benedito, Planes Hugué, Tobellá Felices, Monjo, Frías, Vicent, y otros cierran la espléndida aportación a la escultura, que tiene una gran representación dedicada a la parte religiosa.

La utilización de todos los puntos de apoyo ingleses habían pedido los Estados Unidos

Roosevelt pronuncia un discurso en el aniversario del armisticio de 1918

ALIMENTOS Y VESTIDOS PARA LOS PRISIONEROS FRANCESES EN ALEMANIA

Washington.—El embajador de Francia en los Estados Unidos ha conferenciado durante más de una hora con el presidente Roosevelt, en presencia del secretario de Estado, Cordell Hull.

El embajador francés puso de relieve la pretensión del Gobierno de poder enviar a los prisioneros que se encuentran en Alemania alimentos y vestidos, pues la mayor parte de ellos llevan todavía el calzado y las ropas que llevaban cuando fueron capturados por el ejército alemán.

A la salida de la entrevista el embajador francés declaró a la Prensa que el presidente norteamericano ha quedado profundamente impresionado por las declaraciones que se le hacían en nombre del Gobierno francés y que prometió que se ocupará de la cuestión de facilitar a las autoridades francesas productos alimenticios, calzado y calcetines princi-

Más de cuatro mil vagones de trigo se han ingresado en Albacete

Albacete.—La ley de 16 de Octubre, que sanciona el acaparamiento y ocultación de artículos considerados de primera necesidad está produciendo en la provincia efectos sorprendentes. Desde dicho día, al 30 de Octubre, han ingresado en el Servicio Nacional del Trigo, más de 1.500 vagones de trigo, y en lo que va de presente mes unos 3.000. Es tal el número de rectificación de declaraciones que se llevan a cabo como consecuencia de la referida ley, que ha habido que establecer servicio permanente en las oficinas de muchos pueblos, habilitadas a estos fines. Entre estas localidades se halla la de Tarazona de la Mancha.—Cifra.

palmente para los prisioneros de guerra. Del suministro de estos artículos se encargará la Cruz Roja internacional.—Efe.

TRESCIENTOS MILLONES PARA LA CONSTRUCCION DE PEQUEÑAS EMBARCACIONES

Washington.—Un crédito de 300 millones de dólares ha sido aprobado por el Senado norteamericano y enviado para su firma a la Casa Blanca. El crédito se dedica a la construcción de 400 pequeñas unidades navales destinadas a prestar servicio como buque patrulleros o dragaminas en la marina de guerra norteamericana.

LAS TRES "COSAS" QUE ESTADOS UNIDOS HA PEDIDO A INGLATERRA

Washington.—Hull ha declarado en la conferencia de Prensa, que está próximo a terminar el examen británico de la proposición norteamericana concerniente a las contrapartidas inglesas de suministros a efectuar dentro del programa de la ley de préstamo y arrendamiento. Hull, añadió que aún no se sabía si Inglaterra aceptaría las proposiciones norteamericanas. Se sabe que Estados Unidos había pedido a Gran Bretaña tres cosas.

Primero, que Inglaterra autorice a Norteamérica a utilizar todos los puntos de apoyo ingleses, aún después de la guerra.

Segundo, que Gran Bretaña renuncie al régimen preferente en materia de aduanas, que afectan al interior de su imperio, y tercero, que renuncie al monopolio que ejerce sobre determinadas materias primas, por ejemplo el caucho, estaño etc.—Efe.

OTRO CREDITO DE 117 MILLONES

Washington.—El presidente Roosevelt ha solicitado del Congreso la concesión de otro crédito de 117 millones de dólares, de los cuales 104 serán destinados a la construcción de nuevas esclusas en el canal de Panamá. El resto se dedicará a la financiación del sistema defensivo del mismo canal.

EN LA PRIMERA DECENA DE DICIEMBRE SE DECLARARA LA HUELGA GENERAL DE FERROVIARIOS

Chicago.—La huelga general de los ferroviarios afectará a 350.000 obreros y empleados y será declarada en la primera decena de Diciembre, según ha anunciado Carl Coff, representante del "Big-Five", organización que está integrada por las cinco grandes asociaciones de empleados de los caminos de hierro norteamericanos.

Dijo también que dentro de unos días comunicará la fecha y la hora exactas en que se declarará el paro.

Prosigue el avance con dirección a Kertsch y Sebastopol

Cuartel General del Führer.—"Las fuerzas alemanas y rumanas prosiguen en Crimea su avance con dirección a Kertsch y Sebastopol, ciudades que han sido bombardeadas por nuestros aviones con eficaces resultados. Los ataques aéreos alemanes han ocasionado daños de importancia en las instalaciones militares de la región de Moscú. En esta misma región la acción de nuestras fuerzas aéreas ha ocasionado grandes pérdidas en material rodante al enemigo. La capital soviética y sus objetivos militares han sido bombardeados.

En Carelia del Norte, a pesar de las malas condiciones del terreno las tropas alemanas y finlandesas han destruido importantes núcleos de división enemigos. Con esta ocasión, han conquistado 700 fortines, cogido 1.200 prisioneros y capturado o destruido cuatro carros de asalto, treinta cañones, más de cien ametralladoras y lanza-granadas y abundante material de guerra de varias clases. Las pérdidas sangrientas del adversario sobrepasan varias veces el número de prisioneros capturados.

A lo largo de la costa sureste británica la aviación ha bombardeado durante el día a tres mercantes de bastante importancia

OTRO DISCURSO DE ROOSEVELT

Washington.—El presidente Roosevelt ha pronunciado en el Cementerio de Arlington, con motivo de cumplirse el aniversario del armisticio de 1918, un discurso, en el que, entre otras cosas dijo:

"El aniversario del once de Noviembre, tiene un significado especial en 1941, porque hoy podemos darnos cuenta, mejor que nunca, de la magnitud de nuestra deuda hacia los que han muerto. Hoy sabemos que estos hombres dieron su vida por salvar a su país del terrible peligro de la época. Lo sabemos porque nuevamente corremos el mismo peligro.

Las gentes que nos preguntan los motivos de nuestra actitud olvidan que el peligro que amenazaba al país en 1917, era un peligro real, y que el sacrificio de los que murieron, sirvió para apartarlo de nuestro lado. Precisamente a causa de haber sido eliminado tal peligro, muchas personas son incapaces de recordar aquellas circunstancias. Si hubiéramos perdido la guerra, todos los norteamericanos habrían conocido entonces los motivos de la lucha. Las razones serían claras. Hubiéramos sabido entonces por qué la libertad merece ser defendida. Sólo aquellos que la pierden conocen su verdadero valor. Las guerras que salvan la libertad de los pueblos valen la pena de ser llevadas a cabo y ganadas a todo precio.

Estos hombres han muerto, y sabemos qué sacrificios y qué deberes nos imponen. Los que dudan son aquellos que olvidan que la libertad y la democracia son bienes tan preciosos que no solamente hay que batirse para defenderlos, sino recordar que únicamente son concedidos a los que se han batido por conquistarlos y que saben conservarlos".—Efe.

Otro convoy atacado por los submarinos ingleses

Londres.—Comunicado del Almirantazgo: "Una nueva operación, coronada por el éxito, ha sido realizada por los submarinos de S. M. según informa el comandante jefe del Mediterráneo. Cuatro transportes de tropas o navios de carga enemigos y dos veleros fueron hundidos mientras dos cruceros mercantes armados y otros dos buques de abastecimiento resultaron con graves averías. Tres de los cuatro buques destruidos fueron hundidos por torpedos. Uno era de gran tonelaje y dos de tonelaje medio. El cuarto, también de tonelaje medio, fué echado a pique a caño-

que resultaron alcanzados. Dichos navios quedaron tan gravemente averiados que se puede contar con su pérdida. Al Este de Esaston, las bombas pesadas cayeron sobre una industria de altos hornos.

En Africa del Norte, los aviones alemanes han atacado con bombas explosivas e incendiarias un aeródromo británico situado al este de Marsa Matruk.

El enemigo no ha realizado incursiones sobre territorio del Reich".—Efe.

Una entrevista Litvinof-Wavell?

Beiruta.—El nuevo embajador de la URSS en Washington, Litvinoff, celebrará una entrevista en Teherán, con el general Wavell, según el periódico suizo "Basler Nachrichten", que recibe esta información de Angora. Agrega el citado diario que, caso de que no se haya verificado hoy, esta conferencia se celebrará mañana, miércoles.

Litvinoff, salió de Samara, por vía aérea, el pasado domingo, con destino a Teherán, y se sabe que el general Wavell emprendió viaje el mismo día, desde su Cuartel general de Delhi, también en avión.—Efe.

Federico Ferrari ¡Presente!

Madrid.—Federico Ferrari Cebrían ha caído gloriosamente en las malditas tierras de Rusia bajo las banderas de España. Su sacrificio fecundo, en esta hora universal de guerra y de redención, glorifican su memoria de mártir. El camarada Ferrari acomodó siempre su vida a la norma de conducta más ejemplarmente cristiana y patriótica. Conformado su espíritu desde la niñez en la santa doctrina de la Juventud Católica, va a la Falange, en sus tiempos fundacionales, en servicio de alerta de la fé.

El 18 de Julio de 1936, luchó bravamente en las calles de Madrid contra la horda impía y criminal. Una confusión de sus perseguidores le salva de probable muerte el día 12 de Agosto del mismo año. Detenido más tarde en un cuartel de milicias rojas, es conducido, pistola en mano, al frente del sector de Leganés, donde se evade y regresa a la capital. Nuevamente, esta vez por llamamiento de su quinta, es destinado a la línea de fuego y marcha a la sierra de Gudarrama, en unión de ocho camaradas, con quienes comparte los peligros por Dios y por España, se dedica clamorosamente en las trincheras rojas a laborar por la Falange, hasta que es descubierto por el "Sim". Preso en los sótanos del edificio del Ministerio de la Guerra, logra la ansiada libertad a los sonos de los clarines de las vencedoras tropas de Franco.

En el momento en que la Patria selecciona a sus más esforzados defensores en la heroica División Azul, Ferrari, hijo de viuda pobre, no duda en renunciar a su privilegio de ciudadano y correr a la batalla contra la barbarie bolchevique opresora, en un tiempo del espíritu y de la gloria de España.

"Estoy alegre y orgulloso, madre —escribe en su última carta desde las inhóspitas estepas rusas— de haber venido a luchar contra el comunismo".

Federico Ferrari Cebrían ¡Presente!—Cifra.

Unos. Uno de los dos veleros hundidos izaba la bandera alemana. Los cruceros mercantes armados italianos escoltaban convoyes. Uno desplazaba unas 8.000 toneladas y el otro pertenecía al tipo del "Palermo Citta", de más de 5.000 toneladas. Uno de los mercantes averiados era de dimensiones medias. Este buque fué atacado a cañonazos y abandonado en llamas. Otro, un petrolero, fué alcanzado por un torpedo.

Diario de Burgos Apartado 46

Roma.—Comunicado italiano: "Nápoles y Brindisi han sido de nuevo bombardeados por la aviación británica durante la pasada noche. No se han registrado víctimas y los daños son de poca importancia.

La D. C. A. italiana derribó dos aviones uno en Brindisi y el otro en Sicilia. En la primera incursión sobre Brindisi las víctimas que se registraron fueron, según datos recientes, 76 muertos y no 40 y los heridos 102. No fueron alcanzados objetivos militares.

En Africa del Norte, sector de Tobruk, nuestras fuerzas reaccionaron velozmente contra los intentos de las fuerzas sitiadas de romper el cerco y obligaron a las unidades británicas a replegarse abandonando muertos, heridos y prisioneros. Los aviones alemanes han bombardeado las instalaciones de la plaza y han ocasionado incendios y explosiones. Los bombarderos británicos han atacado Bengasi. Cuatro muertos árabes y algunas casas con desperfectos constituyen el balance de la acción.

En Africa del Norte fueron rechazados los ataques del enemigo contra las posiciones italianas del Culquabert. Un avión del enemigo fué derribado".—Efe.